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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
FIRMA CONVENIO IEEQ-FECAPEQ 
 
PROFESIONISTAS, ALIADOS ESTRATÉGICOS: IEEQ Por Jorge Vargas Sánchez Para la autoridad electoral del estado, los profesionistas organizados son aliados estratégicos “para la formación de ciudadanos y el desarrollo del proceso electoral”, según el presidente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano. La afirmación fue en el marco de la firma de un convenio con la Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas del Estado de Querétaro (Fecapeq), mediante el cual los profesionistas colegiados realizarán una serie de actividades relacionadas al ámbito electoral. Romero Altamirano dijo que los profesionistas representan “la pluralidad y el compromiso democrático de la sociedad queretana, por lo que el vínculo con este sector fortalece al organismo electoral local”. En este contexto, el presidente de la Fecapeq, Luis Eduardo Ugalde Tinoco, dijo que las actividades que su gremio realizará, según el compromiso adquirido al firmar el convenio, tendrán la finalidad de que la gente participe más en los procesos electorales en puerta, de modo que Querétaro continúe siendo un ejemplo nacional en esta materia. El convenio que firmaron el Consejo General del Instituto y el Consejo Directivo de la Fecapeq es en materia de educación cívica y cultura democrática; la Federación está compuesta por 21 colegios y asociaciones de profesionistas. Atestiguaron la firma de este instrumento las consejeras electorales Yolanda Elías Calles Cantú, Jazmín Escoto Cabrera y Gema Nayeli Morales Martínez, así como el consejero Luis Octavio Vado Grajales; y el Secretario Ejecutivo del Instituto, Carlos Rubén Eguiarte Mereles. Por cierto que, en esta ceremonia, los consejeros electorales abordaron temas actuales en la materia, como son las candidaturas independientes, la paridad de género en dichas candidaturas e igualdad sustantiva, delitos electorales, observadores electorales e integración de los Consejos Distritales y Municipales. Luego, respondieron preguntas que les hicieron los profesionistas, y los invitaron a mantenerse informados sobre las actividades del Instituto, igual que de las distintas etapas del actual proceso electoral. (PA 5)  http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2015/01/10/profesionistas_aliados_estrategicos_ieeq_27784_1013.html  
COMPRA DE VEHÍCULOS  
 
COMPRA IEEQ SIETE VEHÍCULOS POR 1.5 MDP Por Norma Ayala El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) adquirió siete nuevos vehículos por un monto total de 1.5 millones de pesos, automóviles que serán utilizados por los trabajadores de este órgano colegiado en razón del inicio del proceso electoral que se está desarrollándose este 2015. De acuerdo con el secretario ejecutivo del IEEQ, Carlos Rubén Eguiarte Méreles, estos nuevos automóviles, Jetta 2015, con valor de más de 200 mil pesos cada uno, fueron adquiridos con recurso que logro ahorrar el Instituto en el 2014, ya que fue en diciembre del año pasado cuando se realizó la compra. “La compra se realizó con alguna economías que se lograron el año pasado y alcanzamos a comprar siete vehículos, con un monto total de un millón y medio, además de que fueron aprobado por la Comisión de adquisiciones”, aseveró. Recordó que el parque vehicular del Instituto, actualmente con la incorporación de estos nuevos automóviles, asciende a 23 unidades, y que es renovado de manera parcial al inicio de cada proceso electoral, situación que se ha dado de manera histórica. “En este momento es cuando llevamos a 
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cabo la adquisición, es una compra de siete vehículos, que no son de lujo, pero que permiten desarrollar el trabajo importante del Instituto, como salidas a la sierra queretana, viajes a la Ciudad de México para el desempeño de nuestras funciones, y lograr los fines institucionales, ese es el objetivo de estos vehículos”, aseveró. Agregó que la renovación del parque en cada proceso vehicular, permite al Instituto tener vehículos que funciones, ya que debido al intenso uso que se les da y debido a la dinámica de la dependencia, estos se van desgastando y por lo tanto requieren su renovación de manera parcial. En este sentido, señaló que al adquirir estas nuevas unidades, mismas que fueron entregadas en su totalidad a inicios de este mes, los automóviles con los que contaba el Instituto, serán repartidos en los 24 consejos distritales y municipales con los que cuenta el órgano electoral. “Los Consejos necesitan vehículos para tener contacto con los consejeros, para notificaciones, y necesitan vehículos, algunos otros Consejos o incluso utilizan vehículos que son rentados”, agregó. Carlos Rubén Eguiarte, informó que una vez que concluya el proceso electoral, aquellos vehículos que ya no sean utilizados por el Instituto, serán vendidos. (EUQ, 3)  http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/10-01-2015/compra-ieeq-siete-vehiculos-por-15-mdp  
BAJO RESERVA 
Regalos retrasados. Los reyes llegaron fuertemente al Instituto Electoral del Estado de Querétaro. Siete vehículos 2015 y cero kilómetros para los consejeros electorales. A ello, dice el secretario ejecutivo del IEEQ, Carlos Rubén Eguiarte Méreles, la adquisición de los siete vehículos que hizo el Instituto, es para los trabajadores de este órgano colegiado en razón del inicio del proceso electoral, y, sostiene Méreles, fueron con recursos ahorrados en el 2014. La suma asciende al millón y medio de pesos y dice el secretario, no fueron comprados exclusivamente para el uso de los consejeros, sino para la dinámica en general del órgano electoral. Qué consentidos los tendrán, ¿no? (EUQ, 2)  

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
RESPETARÁN DECISIONES DEL TEEQ Por Montserrat  Márquez El PRI respetará las decisiones del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), así lo aseguró el dirigente estatal del tricolor Mauricio Ortiz Proal, al ser cuestionado sobre la improcedencia del recurso interpuesto en contra del senador Francisco Domínguez Servién, para conocer el por qué realiza el programa “Planeta Azul” en las escuelas de la entidad. “Vamos a apegarnos de manera irrestricta a los fallos que lleve a cabo la autoridad electoral, por encima de la pretensión de atender de forma legítima los intereses que consideramos válidos. Todos estamos obligados a servirnos al imperio de la ley y al estado de derecho”, manifestó. Aseguró que cualquier fallo jurisdiccional será inevitablemente cumplido por parte del PRI, en ese sentido, reiteró que están las instancias para que cualquier inconformidad pueda canalizarse de forma respetuosa y prudente, ya que el PRI sigue apostando a las instituciones. (AM, 3)  
CONFERENCIAS EN EL TEEQ Por Noticias Con motivo de las jornadas de capacitación electoral del TEEQ, el día de hoy se contó con la presencia de Magistrados Electorales Federales quienes impartieron dos conferencias magistrales. El magistrado de la Sala Regional Xalapa, Octavio Ramos Ramos impartió el tema “Interpretación y Argumentación Jurídica en materia electoral”, en donde expuso diversas posturas doctrinales y la solución de casos prácticos con la finalidad de aplicar las herramientas de argumentación e interpretación jurídica. (N 5)  
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SE INSTALARÁN DOS MIL 500 CASILLAS: INE Por Gildardo Ledesma Se avanza en la organización del proceso electoral y en tal sentido Ana Lilia Pérez Mendoza, vocal ejecutiva de la Junta Local del INE, destacó que se encuentran en la última etapa de designación de capacitadores asistentes electorales, ya que los supervisores ya fueron nombrados en los consejos distritales. Asimismo se calcula la instalación de aproximadamente dos mil 500 casillas. (N 1 y 2)  
EL PRÓXIMO DÍA 15, ÚLTIMO PARA TRAMITAR CREDENCIAL PARA VOTAR Por Noticias El INE recordó a quienes aún no han tramitado su inscripción al padrón electoral, corrección de datos, cambio de domicilio, reposición de credencial y reincorporación por pérdida de derechos político-electorales, así como renovación de la credencial 09 y 12, que tienen hasta el próximo 15 de enero para realizar el trámite para obtener su credencial para votar con fotografía. (N 4)  
EL INE DUPLICA EL NÚMERO DE ATENCIONES Por Montserrat Márquez En un 100 por ciento se ha incrementado los trámites que realiza el Instituto Nacional Electoral (INE), ello debido a que el 15 d enero, es el último día para renovar, actualizar o tramitar por primera vez la credencial de elector. En temporada normal se atendía a 5 mil personas por semana, en la que acaba de pasar, fueron atendidos entre 10 y 15 mil en toda la entidad, aseguró el vocal de registro de electores de la Junta Local del INE, Domingo Bautista Durán. “En dos días hicimos que en una semana normal estaríamos haciendo, lo que es el 100 por ciento, al día estamos atendiendo alrededor de 350 trámites por día, hemos duplicado la atención de los ciudadanos que vienen a tramitar su credencial de elector”, señaló. (AM, 3)  
SON RESCATABLES LAS PROPUESTAS: JCR Por Diego Armando Rivera El gobernador, José Calzada Rovirosa, dijo confiar en los partidos y actores políticos que participarán en las elecciones del 2015, aunque dijo que las propuestas hechas por instituciones, como la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) y la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), son rescatables. El mandatario estatal se refirió a la declaración hecha por investigadores de la máxima casa de estudios del estado, en la que vislumbran riesgos en el proceso electoral que ya inició, ya que advierten una falta de ética en los actores políticos. Ante esto le dio un voto de confianza a quienes participarán en las próximas elecciones, pero aseguró que al final del camino quienes aspiran a cargos públicos tienen que ofertar lo que la ciudadanía está comentando y esto es para ello. (AM, 3)  
GABINETES LIMPIOS Y SIN "MOCHES", EXIGE CMIC Por Zulema López La CMIC exigirá que a los candidatos que integren su gabinete con funcionarios honestos para evitar otra situación de "moches", declaró el presidente de la CMIC Alejandro Cabrera Sigler. Garantizó que ningún agremiado de la Cámara ha sido víctima de esos actos de corrupción. Sostuvo que se trata de "prácticas" que dañan la imagen de todos: políticos, gobernantes y la misma sociedad y que se trata por tanto "de un que se tiene que combatir". "Ahora que se acerca el proceso electoral vamos a invitar a todos los candidatos para que nos platiquen sus proyectos, ahí estaremos pidiendo y exigiendo que el personal, que su equipo de trabajo, los funcionarios que 
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vayan a invitar, eliminen estas prácticas, que tengan un nivel educativo mayor, que sean honestos, que sean comprometidos". (DQ, 1)  
PROPONDRÁ LA CANACO GABINETE SANJUANENSE Por Jaquelin Hernández SAN JUAN DEL RÍO.- Los agremiados a la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) sugerirán al candidato ganador del proceso electoral de San Juan del Río perfiles de profesionistas para ocupar alguna de las Secretarías del gabinete. Lo anterior para evitar la contratación de personas para ocupar las Secretarías a través del compadrazgo; toda vez que los empresarios detectaron que en pasadas administraciones han llegado a estos cargos amigos de los presidentes municipales, sin que cuenten con la experiencia y capacidad suficiente. Eugenio Núñez Arteaga aseguró a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, que, derivado de los sobornos que se presentaron en la Secretaría de Administración del municipio de El Marqués, es necesario que se eviten este tipo de personas en las administraciones municipales, porque afecta directamente a la sociedad. (PA, 10) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
PAN 
 
REAVIVAN VIDEO DE CONVERSACIÓN ENTRE ANAYA Y YUNES Por Noticias Circula en internet, un presunto audio que involucra al hoy presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, Ricardo Anaya Cortés y el ahora panista Miguel Ángel Yunes, donde hablan de números y porcentajes por entregar. En la grabación, ambos políticos advierten que la vía telefónica no es la correcta para hablar abiertamente del tema, por lo que prefieren intercambiar mensajes de texto. El audio fue subido a la plataforma de Youtube desde agosto del año pasado, pero es hasta hora que cobra relevancia en las redes sociales y medios de comunicación nacionales, principalmente. (N 3)  
SPOT Y VIDEO DE RICARDO ANAYA SOBRE CORRUPCIÓN Por Tina Hernández En medio de las acusaciones que presentan dos integrantes del PAN en el estado a quienes se liga con presuntos actos de corrupción; el queretano y líder del blanquiazul a nivel nacional, Ricardo Anaya Cortés, aparece en un spot televisivo y en video en el que expresa que el camino para terminar con la corrupción es la creación de Sistema Nacional Anticorrupción. El video fue publicado el 6 de enero de 2015 en la red social de Youtube y registra (hasta el 9 de enero) 3 mil 082 visitas –sin embargo- también circula por Facebook en la que se ha compartido 2 mil 829 veces y registra 14 mil 167 likes y mil 874 comentarios hasta el 9 de enero. El video de Ricardo Anaya se sube a la web en medio de una serie de acusaciones contra el ex contralor municipal de Querétaro, Pablo Rangel (hoy preso); el diputado federal Marcos Aguilar Vega; y el secretario de Administración de El Marqués, Miguel Noriega, a quienes presuntamente se les atribuye actos de corrupción y espionaje. (N 3)   
NIEGA LOMELÍ ESTAR DETRÁS DE LA DIFUSIÓN DEL “VIDEO MOCHE” Por Enrique Zamudio El diputado local del PAN, Jorge Lomelí Noriega, negó estar detrás de la difusión del video en el que se observa a su ´rimo, el ex secretario de Administración de El Marqués, Miguel Noriega Paredes, recibiendo y contando 40 mil pesos por parte del ex regidor José Reginaldo Ramírez, mejor conocido como Bruno. (N 4)  



 
SÁBADO 10 DE ENERO DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 5 
 

PEPE BÁEZ SERÁ UN BUEN PRESIDENTE: GERMÁN BORJA Por Noticias Pepe Báez ha hecho un buen papel y será un buen presidente, afirmó el diputado Germán Borja García, quien agregó que desde el 19 de diciembre se publicó la convocatoria para la elección del nuevo presidente del PAN, pero a la mejor algunos no se dieron cuenta por los días festivos. Dijo que desde ese día la convocatoria está en internet. Se difundió en tiempo y forma, ahora son dimes y diretes, cuestionamientos de por qué si y por qué no, “pero se tiene que llegar a un buen acuerdo y a un buen final; si algo nos tiene que dar fortaleza en el PAN es llegar unidos y lo más fortalecidos posible” para lograr los mejores resultados. (N4)  
CONVOCATORIA PARA DIRIGENCIA DEL PAN FUE UN ALBAZO: RJC Por Verónica Ruiz La diputada federal Raquel Jiménez Cerrillo afirmó que la convocatoria para la renovación de la dirigencia estatal del PAN, es un albazo de Pepe Báez, con la finalidad de consolidarse en el Comité Directivo Estatal hasta el 2018. Señaló que esta convocatoria está totalmente fuera de lugar, toda vez que existe un documento emitido por el Comité Ejecutivo Nacional del PAN –el 6 de mayo del 2014- donde se establece que la elección del CDE deberá realizarse en el segundo semestre del 2015. (N 4)  
 
PERDIÓ EL PAN SU SENTIDO DE OPOSICIÓN: ROLANDO Por Verónica Ruiz El ex presidente municipal de Querétaro, Rolando García Ortiz, aseguró que el grupo Esencia PAN seguirá luchando para que el PAN recupere los principios humanistas que lo llevaron a ser el primer partido ciudadano en el país. Tras manifestar su desacuerdo con la convocatoria lanzada para la renovación de la dirigencia estatal, señalo la necesidad de que el PAN recupere su esencia, pues al día de hoy ha perdido el sentido de oposición, tanto a nivel nacional, como local. (N 4)   
LOMELÍ PIDE TAMBIÉN REPETIR CONVOCATORIA Por Olivia Lara El diputado local del Partido Acción Nacional (PAN), Jorge Lomelí Noriega, coincidió con la petición del grupo Esencia PAN para que se rehaga la convocatoria para la renovación de la dirigencia y el comité del partido albiazul en el estado. Aun así, dijo que no se distraerá de sus actividades legislativas para sumarse a la posible impugnación que realizará este grupo de inconformes al interior del PAN. “La verdad sí que se rehaga la convocatoria. Yo estoy trabajando en mi tema, que es presentar el Código Urbano, como legislador en actitud de mi tarea correspondiente y no me he involucrado, me distrae”, declaró el presidente de la Comisión de Obras Públicas, Desarrollo Urbano y Comunicaciones de la 57 Legislatura. (EUQ, Y 3)  
VOY ARRIBA EN LAS ENCUESTAS, AFIRMA LOMELÍ Por Enrique Zamudio El diputado local del PAN, Jorge Lomelí Noriega, afirmó estar “arriba en las encuestas” que realiza no sólo el partido blanquiazul de Querétaro, sino también -aseguró- la dirigencia nacional, por lo cual confió en que esta “ventaja” se tome en cuenta de cara a la definición de la candidatura para la alcaldía de El Marqués. En entrevista, Jorge Lomelí Noriega dijo mantenerse en espera para que, antes del 16 de febrero, el PAN se pronuncie sobre cómo será el esquema para la elección de los candidatos a las alcaldías. (N 4) 
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LOMELÍ SE DICE ASPIRANTE SEGURO PARA EL MARQUÉS  Por José Luis Rodríguez Palomares El diputado Jorge Lomelí Noriega dijo que será un aspirante seguro a la candidatura por el Partido Acción Nacional (PAN), para buscar la presidencia municipal de El Marqués en este año, confiando en que su partido continuará gobernando dicha demarcación. Cuestionado si buscará la candidatura dijo que "Sí sin duda"; y sobre la fecha de su renuncia como legislador para sus pretensiones de ser alcalde dijo que "depende del partido, del 12 al 15 de febrero abrirá las convocatorias y ellos ya nos darán los lineamientos en caso de que podamos ingresar a participar, porque hoy se habla de designaciones, entonces hay que ver la convocatoria final y con base en ello ya tomamos la determinación". Sobre la posibilidad de que el PAN mantenga esa alcaldía, Lomelí comentó que es una en cada ciclo de elecciones, es el resultado que se haya realizado por los presidentes municipales, la actividad de cada diputado local o federal, entonces en el concierto de acciones me parece que el trabajo ha sido bueno en El Marqués, hace falta mucho sin duda, hay muchos compromisos sin duda en la papelera, sin embargo se dio un trabajo de apoyo fuerte, de inversiones. (DQ, 1) 
 
PRI 
 
COMBATE A LA CORRUPCIÓN, DEBE SER TEMA DE TODOS LOS PARTIDOS: ORTIZ PROAL  Por Montserrat Márquez El combate a la corrupción es un tema que debe ser perseguido de forma igualitaria por  todos los partidos políticos, destacó el del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Mauricio Ortiz Proal, al preguntarle acerca de la posibilidad de que la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) convoque a los políticos del estado para firmar un modelo de certificación en el combate a la corrupción ante el proceso electoral que está próximo. “No conozco con exactitud la propuesta, (aunque) me comentaban que pudiera haber un planteamiento de este tipo del alma máter. Queremos garantizar el compromiso del PRI en cualquier tema que abone para el proceso electoral (…) Las consecuencias funestas que tiene la corrupción en el desarrollo del propio sistema y porque degrada la relación que tenemos los actores y en particular los partidos políticos con la sociedad”, enfatizó. El dirigente estatal recalcó que ya ha dicho que el partido ‘tricolor’ apostará para que su participación en el proceso electoral sea 
limpia, transparente y productiva, al tiempo de destacar que no les interesa participar en ‘guerras sucias’, por lo cual se mantendrán libres de calumnias, difamaciones, acusaciones o descalificaciones que, dijo, lo único que hacen es desmerecer a la clase política de Querétaro. (AM, 3)  
RENUEVA PRI A 400 COMITÉS SECCIONALES Por Armando Ruiz Muñoz Como parte del fortalecimiento de su estructura, el PRI municipal de Querétaro tomará protesta hoy a 400 comités seccionales del partido. El dirigente estatal del PRI Mauricio Ortiz Proal, hará los nuevos nombramientos junto al líder municipal del organismo político, ÁNGEL Rojas Ángeles en el estadio municipal. Cada uno de los 400 comités seccionales estarán integrados por cinco militantes quienes tendrán a su cargo apoyar a quienes resulten ser los candidatos oficiales del Revolucionario Institucional este 2015. (DQ, 9)  
DECLINA SANDRA COMPETIR POR PUESTO Por Carolina Sánchez Sandra Albarrán, esposa del gobernador José Calzada, tiene gran capital político, tanto que ya ha sido invitada para ser candidata a algún puesto de elección popular en Querétaro. Sin embargo, en esta administración, no competirá por ningún espacio porque, como el mandatario queretano, se comprometió a cumplir hasta el último día del 
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sexenio 2009-2015.  “Sí me lo han propuesto, pero creo que hay que ser congruente con lo que uno dice y uno hace, y yo siempre me comprometí hasta el último día”. En entrevista al interior de la camioneta familiar, la primera dama del estado dijo que, antes de aceptar cualquier nueva posición, debe saber qué sigue para ella y Calzada. Por ahora trabaja con orgullo, satisfacción y alegría desde el Sistema Estatal DIF, donde ha encabezado programas de corte social como MäKA y Tsüni. “Creo que habrá momentos, ahorita en esta administración no. Tengo que saber qué sigue para nosotros, qué sigue para el gobernador en su carrera política o personal, y yo junto con él tomar decisiones, pero siempre poniendo como prioridad a mi familia”. (PA, 5)  
NO SOY ESCALÓN PARA QUE RLV LLEGUE A SER GOBERNADOR: MO Por Tina Hernández Con relación a los cambios que se han dado al interior del PRI; el líder de esta fuerza política en la entidad, Mauricio Ortiz Proal, aseguró que no es un escalón para que el (hoy) presidente de la capital, Roberto Loyola Vera, llegue a la gubernatura. Es de recordar que el 26 de diciembre, Tonatiuh Salinas Muñoz se separó de su cargo como líder del PRI estatal, para ceder el lugar a Mauricio Ortiz Proal, quien hasta el 30 de diciembre fungió como titular de la Secretaría de Gobierno del municipio de Querétaro en (actual) administración de Loyola Vera. (N 2)  
CANDIDATOS DEL PRI TENDRÁN QUE ACEPTAR SER INVESTIGADOS Por Leticia Jaramillo En el PRI los candidatos tendrán que aceptar ser investigados, incluyendo la procedencia de su patrimonio, pues de lo que se trata es de presentar candidatos confiables y cercanos a la gente, afirmó el diputado priista Juan Guevara Moreno. Dijo que su partido se sumará a las acciones del INE para garantizar la seguridad en las elecciones y será cuidadoso de los procesos y de los candidatos que participen. Impulsarán diversos mecanismos para que la ciudadanía tenga confianza y los partidos no se vean involucrados en temas de inseguridad. (N 4)   
MC 
 
MC, SIN PREMURA POR IR EN ALIANZA: AGUILERA Por Norma Ayala El dirigente estatal de Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, aseguró que la meta del partido para las elecciones del 7 de junio es conseguir 80 mil votos, además de que augura que por quinta ocasión irán solos en las votaciones, ya que no se ha concretado ninguna coalición con algún otro partido. Agregó que a diferencia de otros institutos políticos, a Movimiento Ciudadano no le “corre prisa” por realizar coaliciones y con ello obtener más votos, ya que, aclaró, esta acción sólo la llevan a cabo los que se encuentran “desesperados y ansiosos”. “Esta situación impera en los que realmente ven que necesitan de Movimiento Ciudadano para poder configurar un triunfo porque están percibiendo que no les alcanza con lo que tienen en este momento, a nosotros no nos corre prisa y vamos a estar esperando, aprovechando la coyuntura que dieron para registrar coaliciones”, aseveró Aguilera. (EUQ, 2) 
 
PVEM 
 
CONSIDERA YAIRO FUERTE A ASTUDILLO Por Montserrat Márquez Un representante fuerte tiene el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en la entidad, el diputado federal, Ricardo Astudillo Suárez, mismo que pudiera contender por la presidencia del algún municipio, señaló el diputado 
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local, Yairo Marina Alcocer. “Habemos gente trabajando en el partido desde hace muchos años, principalmente tenemos un representante muy fuerte en el estado que es Ricardo Astudillo Suárez, y que estaremos al pendiente de que nos represente en los comicios del 2015, en algún municipio o candidatura”, recalcó. Agregó que la fecha para conocer si existe una coalición flexible es a principios de febrero, al tiempo de destacar que habrá una alianza versátil en el sentido de candidaturas, pero de forma oficial la información la de Ricardo Astudillo, puntualizó el legislador. (AM, 3) 
 
PES 
 
ANUNCIARÁ PES A SU CANDIDATO PARA ALCALDÍA DE SAN JUAN DEL RÍO Por Jaquelin Hernández San Juan del Río. -Será el próximo miércoles 14 de enero cuando el Partido Encuentro Social (PES)  presente oficialmente a los candidatos para la presidencia municipal de San Juan del Río y las diputaciones locales. Los abanderados son mujeres y hombres con experiencia, comprometidos con la sociedad sanjuanense, afirmó Gustavo Buenrostro, dirigente estatal.  El líder del partido de nueva creación, aseveró a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, que han superado las expectativas de afiliaciones en el municipio de San Juan del Río, logrando sumar a 7 mil personas que han decidido dejar otros partidos políticos.  Afirmó que los abanderados para buscar la presidencia municipal y las diputaciones locales, son ciudadanos con reconocimiento que quieren hacer uso de la voz para ofrecer propuestas claras. (PA, 10) 
 
MORENA 
 
ABRE MORENA EL DÍA 15 REGISTRO PARA DIPUTADOS FEDERALES Por Tina Hernández El registro para diputados federales por el partido Morena comenzarán el 15 de enero, dio a conocer el presidente de esta fuerza política en la entidad, Sinhué Piedragil Ortiz, quien dijo los aspirantes deben de ser personas comprometidas con la sociedad. (N 4) 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: FINANZAS SANAS Y POCA DEUDA Por Zulema López Querétaro proyecta cumplir los compromisos de obra programados para el año pese al descenso en los precios del petróleo, confió el gobernador José Calzada Rovirosa. Sostuvo que la entidad cuenta con una de las finanzas más sanas del país y una baja deuda. Reconoció que el panorama federal provoca "una presión enorme a las finanzas públicas de gobierno del Estado", pero que la administración recurre a ahorros internos y buenas finanzas. Añadió que los estados apoyan su presupuesto en cuatro apartados: las participaciones federales, las aportaciones de salud y educación, recaudación propia y la recaudación propia de los municipios. Dijo que existe confianza en cumplir los compromisos, particularmente para ejecutar mil 600 millones de pesos en materia de obra pública."Muchos de estos recursos están bajando a través de (la secretaría de) Comunicaciones y Transportes que serán aplicados a través de caminos de gobierno del Estado y también de obras. La gran mayoría son recursos federales. Yo espero que no (se vean afectados con lo del petróleo) precisamente le decía al delegado... que hay que hacer las diligencias rápido, para que lleguen rápido los recursos y ya se queden aquí en las arcas estatales y no vayan ser sujetos a algún recorte presupuestal, que entenderíamos". (DQ principal) 
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N: AMPLIACIÓN DE 100 MDP Por Luis del Toro El gobernador José Calzada Rovirosa dio inicio a la ampliación del tramo Paraíso-Chichimequillas, de la carretera estatal 500, con una inversión de 100 millones de pesos y anunció el encarpetado del tramo restante. La infraestructura -dijo- es también política social, que dota de elementos a la gente para que salga adelante. Con esta obra, que se concluirá en cinco meses, se beneficiarán unas 20 mil personas. (N principal) 
 
AM: AGRAVIADA LA SOCIEDAD ANTE HOMICIDIO DE FAMILIA: CALZADA  Por Diego Armado Rivera La sociedad está agraviada con el homicidio de una familia, aseguró el gobernador José Calzada Rovirosa, quien se reservó los y además aclaró que apoyarán a la familia de los fallecidos. El mandatario estatal se refirió al homicidio de una madre y sus dos hijos menores, los cuales presumiblemente ocurrieron en el estado de Michoacán, ante lo cual dijo que la principal tarea de su administración es la seguridad y por eso trabajan en este tema. “Nuestra principal tarea es la seguridad, estamos trabajando en ello y en este caso particular haciéndonos valer del apoyo que nos pueda brindar la procuraduría y las policías del estado de Michoacán”, señaló. Debido a esto tendrá una reunión personal con el procurador del estado para conocer los avances de la 
investigación; sin embargo, se reservó los avances de la misma. “Se está investigando y hoy voy a tener una reunión con el procurador para que me dé más información, estamos contactando a las autoridades; no quiero dar a conocer las diligencias que se están haciendo, si me lo permiten, pero estamos en ello, la sociedad está agraviada por circunstancias que suceden y que atentan en contra de la tranquilidad de las familias mexicanas”, indicó. Ante esto ya también le dio instrucciones al secretario de gobierno, Jorge López Portillo Tostado para que contacte a los familiares de las personas fallecidas para brindarles el apoyo que sea necesario. “Sin duda alguna, de hecho venía ahorita platicando con el secretario de gobierno para que contactemos y apoyemos en todo lo que esté en las manos del gobierno, primero platicando con ellos para ver en que podemos asistirles”, precisó. Calzada Rovirosa recordó que actualmente cuentan con diversos operativos de seguridad, los cuales recorren el estado, se instalan, revisan y detienen cuando se presume algún ilícito y, además, en la frontera con el Estado de México y Michoacán lo hacen con mayor ímpetu. (AM, principal)  
PA: INDIGNADOS: CALZADA Por Carolina Sánchez El Marqués.- Investigación y apoyo del Ejecutivo comprometió el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, en el caso de la familia ejecutada en Michoacán: una mujer y sus dos hijos que, desde el pasado 22 de diciembre, habían sido reportados como desaparecidos. La sociedad está agraviada por los hechos, dijo el mandatario. PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, le informó que los cadáveres de Silvia Uribe Cano, de 36 años, y de sus hijos, Kevin y Arlett Dayana, de 8 y 5 años de edad respectivamente, fueron hallados en las inmediaciones de la Presa de Tepuxtepec, en el municipio de Contepec de la entidad vecina. En este contexto, el mandatario informó que ayer se reunió con el procurador general de Justicia en el estado, Arsenio Durán Becerra, para tener mayor información sobre el caso. “(El mensaje para la ciudadanía es) que nuestra tarea (…) es la seguridad, (que) estamos trabajando en ello y en este caso particular haciéndonos valer del apoyo que nos puedan brindar la Procuraduría y las Policías del Estado de Michoacán”. (PA, principal)     
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EUQ: CERRARÁ SEXENIO CON 19 MIL MDP EN OBRA Por Marittza Navarro Al cierre de la administración estatal se habrán alcanzado los 19 mil millones de pesos (mmdp) de inversión en materia de obra pública, que equivale a 90% más de lo que se invirtió durante el sexenio anterior. El secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Pío X Salgado Tovar, expuso que en un lapso de año y medio se habrá alcanzado una inversión de 3 mil millones de pesos, pues al quinto informe de gobierno (junio de 2014) la inversión había alcanzado los 16 mil millones. “En materia de infraestructura cerramos el quinto informe con 16 mil millones de pesos, es seguro que rebasaremos los 19 mil millones de pesos que equivale casi al doble que ejerció la administración anterior en materia de infraestructura incluyendo Acueducto II”. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
FOTO NOTA Líderes: José Calzada Rovirosa, gobernador del estado, en compañía del ex candidato presidencial del PAN, Diego Fernández de Cevallos, luego de un encuentro privado en las oficinas de la Casa de la Corregidora. (PA, 1)  
MANTIENEN REFORZADA LA VIGILANCIA EN LÍMITES Por Marittza Navarro Querétaro mantiene blindado su territorio en los límites con otras entidades, afirmó el gobernador, José Calzada, quien lamentó la muerte de una madre y sus dos hijos pequeños originarios del municipio de Amealco. En días pasados se dio cuenta del hallazgo en el estado de Michoacán de los cuerpos sin vida de la familia, que se reportó como desaparecida desde el 22 de diciembre pasado. “Estamos en la investigación sobre esos lamentables hechos que tienen que ver con Michoacán, pero estamos con nuestras fronteras reforzadas, los operativos que informé a finales del año sigue trabajando, y seguramente los ven por la ciudad”. (EUQ, 1) 
 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
PIDE LOYOLA A POLÍTICOS CUMPLIR SUS PROMESAS  Por Marco Antonio Estrada De cara al próximo proceso electoral, el presidente municipal Roberto Loyola Vera, hizo un llamado a los políticos para cambiar la forma de hacer política y no tratar de engañar a la ciudadanía con promesas que no se cumplirán; toda vez que dijo, la ciudadanía ya está cansada de ello. A decir del mandatario municipal, la propuestas falsas por parte de los políticos y los candidatos no es adecuada para gobernar, además de referir que la ciudadanía sabe cuándo un político está mintiendo y más allá del beneficio social tiene otros intereses, “el ciudadano conoce perfectamente las propuestas que no se pueden cumplir”, afirmó Loyola Vera. (EUQ, 3) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN  
BAJO RESERVA 
El Plan de Baretta. En los últimos meses se le ha visto muy activo al delegado de la Secretaría del Trabajo del gobierno federal, Gerardo Vázquez Mellado en redes sociales y mandando boletines de prensa. Intensificando su presencia mediática pues. La interrogante es, ¿para qué le puede alcanzar al joven Baretta?, como le dicen sus amigos más cercanos. Si bien es cierto, es un funcionario que es considerado, en el círculo rojo, como un personaje con virtudes. Sin embargo, el tiempo de las reparticiones en la imaginaria del priÍsmo ya está por concluir y no vemos en las listas al queretano. La pregunta está en el aire. ¿Cuál es el plan de Vázquez Mellado? ¿Hacia dónde lo 
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llevara su partido? Tona sonriente. Desde su salida como presidente del Comité Directivo estatal del PRI se especularon muchas versiones sobre la separación de Tonatiuh Salinas del instituto político, que mandó en su momento muchos mensajes. Lo cierto es que reportes que nos mandan de la ciudad de México apuntan a que la semana pasada, para ser exacto el día jueves, una gran sonrisa se dibujó en el otrora funcionario estatal cuando se despidió del actual secretario de Economía Idelfonso Guajardo, en la puerta de su oficina. ¿Qué le habrá comentado el funcionario federal? ¿Será qué es sólo cuestión de días para saber cuál será el nuevo encargo que estará reportando Salinas Muñoz en dicha dependencia? Amealco en problemas. Con la muy lamentable noticia de la muerte de los integrantes de una familia queretana con domicilio en la cabecera de Amealco, nos vienen comentarios a la redacción de que la policía municipal está muy limitada en equipamiento y capacitación. Es más, nos dicen que la policía no entra a los barrios indígenas porque salen vapuleados. Es preocupante sin duda lo que pasa con la inseguridad en aquel municipio, sobre todo si reflexionamos acerca de la ubicación limítrofe que tiene con estados con serios problemas de índices delictivos como son Michoacán y el Estado de México. Sabemos que la Policía Estatal y efectivos del Ejército han incrementado su presencia en la zona con el llamado Operativo Frontera, pero también es compromiso del gobierno del alcalde Gilberto García Valdez, ponerse las pilas para fortalecer a sus elementos. (EUQ, 2)  
LOS CANDIDATOS Por Fernando Corzantes Los analistas han señalado que los factores que determinan que unas elecciones se ganen o se pierdan son muchos; no hay acuerdo entre los estudiosos sobre el peso que tienen los diferentes factores. El factor económico es una de los que más se han estudiado, ya que cuando la situación económica es mala los ciudadanos votan en contra del partido gobernante, así como un bajo desempeño de la economía impacta sobre ese partido. Otro factor son los candidatos. Figuras públicas sobre las que recae la suma de factores en el resultado de una elección. La forma de la elección de éstos dentro de sus respectivos partidos ha sido muy variada. Los partidos tienen un amplio abanico de opciones para seleccionar a sus candidatos a puestos de elección popular. Pueden hacerlo como resultado de un “dedazo” de sus líderes, mediante la designación por consenso entre los grupos de poder dentro del partido, por medio de consultas a las bases de militantes, o incluso mediante elecciones abiertas a toda la ciudadanía. Los motivos para adoptar un método sobre otro son múltiples. Los partidos pueden elegir un método más incluyente de su militancia (e inclusive de la ciudadanía) en los lugares donde tengan mayor raigambre popular o para posicionar a sus candidatos en la opinión pública en lugares donde el partido no cuenta con una base amplia. También pueden optar por un método excluyente a fin de evitar conflictos internos; o por la razón contraria, abrir las elecciones internas a la militancia o a la ciudadanía a fin de evitar mayores enfrentamientos entre sus distintas facciones. En México, los partidos han utilizado casi todos los métodos conocidos para seleccionar a sus candidatos (designación directa de un líder, negociación entre élites, convención de delegados, elección interna abierta a militancia y elección interna abierta a la ciudadanía). Desde el incremento de la competencia electoral a nivel nacional en 1988 han optado, al menos estatutariamente, por abrir los procesos a sus militantes, e incluso, a la ciudadanía. Sin embargo, en los hechos, los partidos han incrementado su control sobre la nominación de candidatos. La selección de candidatos al Congreso (diputados o senadores) o a los Congresos de los estados, fue más incluyente a partir de 1994. Si bien los partidos tienen profundas diferencias en el tema, los estatutos del PAN, PRI y PRD han buscado incrementar la participación de la militancia en sus procesos internos. Sin embargo, en la selección de candidatos al Congreso y a las gubernaturas, los consejos políticos nacionales de los partidos aún mantienen un alto grado de control e influencia, por encima de las decisiones de los militantes y de la ciudadanía. En el Partido Acción Nacional los estatutos se tornaron hacia una dirección de mayor inclusión, no sólo de la base militante, sino de los adherentes. Dicha inclusión es evidente en los distritos de mayoría relativa, tanto para el 
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Senado como para la Cámara de Diputados. Los métodos más incluyentes ocurren en los cargos de elección popular que requieren mayor número de votos absolutos para conseguir la victoria. Esto puede deberse a que las primarias y otros métodos incluyentes funcionan para que los candidatos tengan mayor exposición frente a los ciudadanos. Los candidatos presidenciales y a las gubernaturas son los que tienen métodos con mayor participación de adherentes y militantes. En contraste, en la selección de candidatos a diputados, que sólo requieren ganar un distrito más pequeño, y que dependen más de negociaciones con los líderes partidistas, los métodos tienden a ser más excluyentes. A pesar de que los estatutos del PAN muestran un mayor grado de inclusión que los del PRI y el PRD, la realidad es distinta. El control de los líderes partidistas continúa influyendo y las esferas de interacción con los militantes se han reducido. Aquí en Querétaro parte de los militantes del PAN se han inconformado por la forma de integrar a su Comité directivo estatal, imaginamos lo que podrá ocurrir con la designación de todos los candidatos en este año electoral. En la próxima entrega nos acercaremos al método de selección del Partido  Revolucionario Institucional y del Partido de la Revolución Democrática. (EUQ, 11)  
TABLERO Por Sergio Arturo Venegas Alarcón 
En Proceso. Un presidente no debe tener enemigos, disparó Julio Scherer García a Mariano Palacios Alcocer en el primero de sus encuentros. -Ni amigos, replicó el entonces gobernador de Querétaro. Y es que el ahora embajador de México ante El Vaticano le expresó su interés por conocer al hombre que todos los lunes hacía enojar al Presidente de la República: Él, Scherer. “El Presidente no tiene derecho a enojarse con nadie”, replicó el director de Proceso. “Es como si Diosito se enojara con usted. Tan grande es su poder”. El diálogo derivó en la coincidencia.  Un presidente no puede tener enemigos… ni amigos. Recordé este diálogo entre dos de los hombres más brillantes que he conocido, al saber la noticia sobre la muerte del legendario director de Excélsior, al que tratamos hace casi 30 años, al inicio del Gobierno de Mariano. El acercamiento con Scherer se dio de una manera totalmente incidental, en la Navidad de 1985, luego de enviarle el presente del Gobierno de Querétaro ¡una cobija de Bernal! De lana, para el frío. -Usted es el único gobernador que nos da calor, le diría don Julio a Mariano a través del teléfono. Ahí nació la comunicación personal e institucional con el autor de “La terca memoria”, al que visitamos varias veces en sus oficinas de Fresas 13, en la capital del país. En especial guardaré para siempre una espléndida cena en el San Ángel Inn con Scherer y Palacios, acompañados de Héctor Aguilar Camín, Ángeles Mastretta y Miguel Reyes Razo. Don Julio, inteligencia pura, seductor, leyenda viva, periodista irrepetible, tuvo relaciones complicadas con los hombres del poder y en especial con los presidentes, a los que dedicó varios de sus libros. A todos criticó sin tregua. De Díaz Ordaz a Peña Nieto, pasando por Echeverría que lo sacó de Excélsior el 6 de junio de 1976. Respetó, sí, a Lázaro Cárdenas, a quien entrevistó, como a otros tantos personajes de la política, el arte o del submundo de las drogas. Vi por primera vez a Scherer a mediados de los 70, en el punto más alto de su carrera, con motivo de un encuentro con representantes de los periódicos a los que Excélsior vendía sus servicios de agencia informativa. La cita en La Misión de San Gil, antes La Mansión. -¿No teme una acción del Gobierno?, se le preguntó poco antes del golpe a Excélsior. -Excélsior sería un cadáver tan grande que no cabría en este país, respondió. Un burdo pero efectivo movimiento orquestado por el Presidente Luis Echeverría, desde Los Pinos, a través de la cooperativa del diario y con la traición de Regino Díaz Redondo, lo sacó de la dirección, junto con todos sus 300 leales, episodio narrado con detalle y pasión por Vicente Leñero en “Los Periodistas”. Desde entonces supo Julio Scherer, en la piel y en la entraña, que los presidentes no pueden tener enemigos ni amigos. Él los conoció a todos y no fue ni una cosa ni la otra, ni amigo ni enemigo, sino todo lo contrario. La política es así. -EL HISTORIETARIO- 1991. Casi al término de la administración de Mariano Palacios la revista Proceso publicó un duro reportaje en contra del gobernador, haciéndolo socio de los hermanos Torres Landa en el desarrollo de Juriquilla. Que estaban amenazadas más de 100 especies en extinción, como el venado cola blanca y la víbora coralillo, que ya nadie 
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recordaba haber visto en esa época. Ve a don Julio y llévale estos papeles, me ordenó el mandatario estatal, extendiendo copias certificadas del acta constitutiva de la fraccionadora, de la que era totalmente ajeno. Llegué a Fresas 13, sin cita. -No está, pero déjele esos papeles, si gusta, propuso la secretaria del mítico director. Muchas gracias. Lo esperaré. Dos horas después apareció Scherer, quien al verme sentado en la recepción levantó los brazos teatralmente y exclamó: “¡Es inocente nuestro amigo el gobernador Palacios!” Y se lo vengo a demostrar, respondí. -Que venga Corro, ordenó, refiriéndose al autor del reportaje. No, repliqué respetuosamente, tenemos derecho a que Usted vea los documentos. Bueno, consintió, vámonos a esa oficina de enfrente, porque sospecho que la mía tiene micrófonos. Revisó cuidadosamente el expediente en un cuarto pequeño, en el que apenas cabían un mesa y dos sillas. -Me convenció. Publicaremos la rectificación, dijo desde su atalaya el mejor periodista mexicano de las últimas décadas. Y Proceso hizo la aclaración… Ese era Scherer. -BLANCAS Y NEGRAS- Resueltas las candidaturas tricolores para los cuatro distritos federales electorales, con Hugo, Tania, Paul e Isabel, el PRI incluirá a Francisco X. Alcocer “Chicovel” y Braulio Guerra Urbiola en la lista de plurinominales, además de buscarle acomodo a Tonatiuh Salinas y Chucho Rodríguez en el Gobierno Federal, vía Economía y Sedatu. Operación cicatriz, le llaman. Tocante a los aspirantes a la alcaldía capitalina, en donde el PRI llevará a 
Manuel Pozo, resuelve incorporar al Comité Directivo Estatal a Enrique González como secretario de 
Organización y mantener a Ernesto Luque en el IMSS para sacar adelante la nueva clínica y apoyar el gran 
proyecto de Ciudad Salud. Ya después dirá el Nuevo Sol. En donde la cosa está que arde es en el PAN con el tema Marcos Aguilar. ¿Será o no el candidato a la alcaldía capitalina? No hay una acusación formal en su contra en el caso de Juan Pablo Rangel, pero ¿qué tal si más adelante lo descarrilan con pruebas de financiamientos ilegales o su vínculo con el espionaje telefónico? La dirigencia nacional se está planteando: o lo postula o expulsa. Como quien dice, la gloria o el infierno. Por lo pronto están más que apuntados Arturo Maximiliano García, 
Alejandro Delgado Oscoy y Agustín Hernández, aunque se dice que la buena es la senadora Marcela Torres 
Peimbert, que ha negado interés en la candidatura. Lo decidirá la cúpula. ¿A poco no? Por cierto, me cuentan que el abogado y ex diputado Arturo Maximiliano García está puesto para colaborar con su amigo el expresidente de la Coparmex, Mauricio Kuri, candidato invitado por Francisco Domínguez a contender por la alcaldía de Corregidora. Está en chino. Qué interesante habrá sido el encuentro y el diálogo de ayer entre el gobernador 
José Calzada Rovirosa y su amigo el ex candidato presidencial panista Diego Fernández de Cevallos, a sólo 
148 días de las elecciones. Lo que eso signifique. Numerosos amigos acompañamos este viernes al ingeniero Alejandro de los Cobos para celebrarle sus 55 años. Ahí estaban los diputados Marco Antonio León, Braulio Guerra Urbiola y Yairo Marina Alcocer, entre otros. Larga vida, Alejandro. Sin dilaciones, el alcalde capitalino Roberto 
Loyola Vera sigue desahogando una agenda intensa al frente del Ayuntamiento de Querétaro, al igual que 
su esposa Lucy Huber de Loyola en el DIF. Tienen prisa. Su meta es cumplir sobradamente los 
compromisos hechos hace tres años. Lo demás, ya vendrá.  Ahí, entre taco y taco, el urbanista Martín Larios García trataba de explicar la desmesura queretana: en 1970 había poco más de siete mil vehículos registrados aquí, para 1989 ya eran más de 40 mil. Hoy rebasamos los 400 mil. Por eso estamos como estamos. -CINE PLAZA- Ouija. El nuevo instrumento de Marcos Aguilar para comunicarse al penal de máxima seguridad de Tepic, en donde permanece su presunto operador financiero, Juan Pablo Rangel, que sigue cantando como gorrioncillo pecho azulillo.  -LA FRASE DE LA SEMANA- Aspirante. Me ilusiona que la gente piense que puedo llegar a ser candidato (a la presidencia municipal de Querétaro): Manuel Pozo Cabrera, delegado de Sedesol, en Plaza de Armas, El Noticiario de Querétaro, a través de Integra 92.Siete, el martes 6 de enero de 2015. -JUGADA FINAL- De colores. A los que se hacen cruces por la reunión de este viernes entre José Calzada Rovirosa y Diego Fernández de Cevallos, en la Casa de la Corregidora, un bipartidista ¡JAQUE MATE! (PA, 2) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua  DOS CARTAS EN EL PRD. Tiene el Partido de la Revolución Democrática dos aspirantes declarados a la gubernatura de Querétaro. El anterior presidente estatal, CARLOS LÁZARO SÁNCHEZ TAPIA, y el actual, ADOLFO CAMACHO ESQUIVEL, cercanos ambos a la actual dirigencia nacional. Los del Sol Azteca, que han logrado aquí el mayor padrón de su historia, con más de 40 mil militantes, están decididos a romper el bipartidismo. ¿Podrán? Agua del Sol Azteca para la repesca. (PA, 1) 
 
IMPULSEMOS ENERGÍAS VERDES Por Ricardo Astudillo Suárez En México, el sector energético constituye una de las piezas fundamentales para el desarrollo, la enorme riqueza natural que tenemos en nuestro país y la inigualable ubicación geográfica nos ha posicionado como una nación con importantes índices de producción en hidrocarburos y enorme potencial de aprovechamiento en fuentes renovables de energía. Sin embargo, hace algunos años habíamos abusado en todo lo que tiene que ver con la dependencia del petróleo y los combustibles fósiles, por lo cual, ante los nuevos escenarios internacionales, nos vimos obligados a impulsar una reforma estructural que reposicionara a nuestro país como un jugador importante del mercado energético mundial, haciéndonos más competitivos y sustentables. En el Grupo Parlamentario del Partido Verde Ecologista de México, aprobamos el dictamen que expide la Ley de Transición Energética, donde resaltamos que esta ley viene a fortalecer el paquete de la Reforma Energética impulsada por el Ejecutivo federal, sobre todo para promover el uso de energías limpias y reducir la utilización de hidrocarburos. Cabe destacar que esta Ley de Transición Energética regula el aprovechamiento sustentable de la energía y tiene como objetivo la reducción de emisiones de gases de efecto invernadero mediante la promoción de la utilización de fuentes limpias para generar electricidad. Por tal motivo no debemos ignorar la situación privilegiada de México que cuenta con una enorme riqueza natural que nos da un enorme potencial de aprovechamiento en fuentes renovables de energía. Anteriormente, el sector energético del país se había enfocado en la explotación de combustibles fósiles, por lo que es necesario reestructurar este sector e impulsar el aprovechamiento de fuentes limpias para hacernos más competitivos y sustentables. Los beneficios, serán de carácter económico, social y ambiental, pues de acuerdo con reportes de las Secretaría de Energía, el 48% de la electricidad que se genera en México es producida quemando carbón, combustóleo y otros hidrocarburos, los cuales liberan contaminantes a la atmósfera que provocan enfermedades respiratorias y propician el cambio climático, cifras que se lograrían revertir con metas de impulso a las energías verdes. En este sentido, tenemos una muestra clara de que se busca diversificar el sector energético a partir de fuentes renovables; es la fijación de metas con una participación mínima de energías limpias en la generación de electricidad del 25% para el 2018, del 30% para el 2021 y 35% para el 2014. Es por ello que en el Partido Verde reflejamos el firme propósito de impulsar la política energética hacia la sustentabilidad y la diversificación a partir de fuentes renovables, así como el fortalecimiento y desarrollo de las energías verdes, para estar en sintonía con el nuevo panorama internacional en el sector. (EUQ, 11)  
¿VAN O NO VAN? Por Héctor Parra Rodríguez ¡Claro que deben de ir! Los dos —quien da y quien recibe— y aquellos a los cuales les resulte cita en el espinoso asunto del ex secretario de Administración del municipio de El Marqués, Miguel Marín Noriega, quien fue grabado 
in fraganti recibiendo 44 mil pesos en efectivo: Cohecho y otros delitos. Conforme al Titulo de los Delitos contra el Servicio Público cometido por los Servidores Públicos, del Código Penal vigente para el estado de Querétaro, Miguel Marín habría incurrido no sólo en el ilícito de cohecho, también en concusión, negociaciones ilícitas y lo que 
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se acumule. La evidencia probatoria que se hizo pública por medio de las redes sociales y un periódico de circulación nacional, no constituye —como en otras ocasiones— intervención y grabaciones privadas de comunicación telefónica que por si mismas las hace inválidas. En este supuesto no hubo grabaciones ilícitas que desvirtuaran lo que en el video se oye y se ve. Videograbación que necesariamente fue expuesta y exhibida por el mismo que comete el delito de cohechador; la dupla se complementa. El cuerpo del delito queda integrado y la presunta responsabilidad también. Miguel recibió un dinero ilícitamente con la promesa de seguir gozando del privilegio de estar dentro de los “consentidos” en la prestación de servicios para el municipio, previo pago del 
moche. De tal suerte que los elementos que exige el Código Penal están presentes. Y si le agregamos la concusión, bueno el funcionario público a título de contribución recibía dinero indebidamente; él mismo lo reconoció en la plática que sostuvo con el “anónimo” que le entrega 44 mil pesos. También están presentes las negociaciones ilícitas en la videograbación. La entrega de dinero a cambio de contratos que le permitan obtener ilícitamente recursos económicos, como se muestra en el video, es el fin del “intercambio de favores” entre el particular y el ahora exfuncionario público. Son copartícipes en los hechos delictivos. Que también quedo expuesto a ser sancionado por medio de la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos es obvio, sin embargo ya fue despedido y esa fue una sanción adelantada, faltaría la inhabilitación y seguramente una multa. Miguel sabía bien lo que hacía, fue Contralor Municipal en otra administración. El presidente municipal Enrique Carriles hizo bien en despedirlo de inmediato. Seguramente Miguel si bien dijo que el dinero era para aquel, ya no lo volverá a repetir lo mismo, tendrá que cargar solo con el problema. Son pactos no escritos. Marín Noriega deberá, eso sí, exponer a quien lo grabó, a ese sí; y ambos tendrán que enfrentar la justicia. Tal vez digan que fue la única ocasión y nunca antes lo habían hecho, pero el delito se constituyó y por ello deben ser procesados y sancionados. El mismo gobernador así lo expresó categóricamente; y como no si el Estado de derecho es uno de los cinco ejes de su gobierno. (EUQ, 11) 
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